

UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

LA RED DEL GRUPO G-9 DE UNIVERSIDADES

José Luis Ramírez Sádaba y Beatriz Porras Pomares

1. La Universidad de Cantabria, junto con otras ocho universidades, han constituido una Red que se denomina el “Grupo 9 de Universidades”, que tiene como objetivo “potenciar las relaciones entre las instituciones universitarias pertenecientes al Grupo, a fin de promover la colaboración tanto en lo que respecta a las actividades docentes e investigadoras, como a las de gestión y a los servicios, de tal modo que puedan optimizarse los recursos disponibles y enriquecerse mutuamente los actuales niveles de calidad institucional en el servicio público de las Universidades del Grupo”.
2. Para cumplir este objetivo general se creó en el año 2001, una Comisión Sectorial encargada de diseñar y desarrollar un Campus Virtual Compartido de manera que cada Universidad ofreciera un número determinado de asignaturas de libre elección que podrían cursar también los alumnos de las otras ocho. Para este curso 2005-2006 se ofrecen 69 asignaturas del CVC.
3. Siguiendo el mismo modelo, y aprovechando una Convocatoria que hizo la ANECA en Noviembre de 2004, el G-9 decidió crear una Comisión Sectorial de Convergencia Europea que se reunió por primera vez en Badajoz los días 20 y 21 de enero de 2005.

En dicha reunión, además de tomar conciencia de la estructura organizativa de cada universidad y de las acciones emprendidas para poner en marcha el sistema de créditos ECTS, se hicieron varias propuestas relativas a elaborar una plantilla común para hacer convocatorias de Planes Pilotos, intercambiar información sobre Cursos Pilotos ya en experimentación, o cuyo inicio era previsible, y fijar una próxima reunión en Bilbao en la que se hiciera un seguimiento de las acciones desarrolladas por cada Universidad.

Por ello, la Red del G-9 se reunió en Bilbao los días 27 y 28 de octubre, donde se pusieron sobre la mesa las acciones emprendidas para el presente Curso 2005-2006, se hicieron públicos los planes a corto plazo, y se informó de los trabajos realizados por el Plan Piloto Coordinado de Matemáticas, que desarrollaremos después.

Se planteó igualmente la posibilidad de presentar planes pilotos conjuntos a la próxima convocatoria del MEC, la planificación de posgrados, problemas de bilingüismo, estudios de calidad, evaluación del alumnado y del profesorado.

4. Plan Piloto de Matemáticas

Como la convocatoria efectuada por el MEC en abril de 2005 daba cierta importancia a las Redes Interuniversitarias, se reunieron en Oviedo representantes del G-9 y propusieron la experimentación de un Plan Piloto conjunto de Matemáticas.

Se designaron los objetivos principales y secundarios, formulándose los primeros así:

- a) Implantación de nuevas tecnologías de enseñanza-aprendizaje y evaluación en el primer curso completo de la titulación de matemáticas en las universidades del G-9.
- b) Delimitación y definición de los elementos esenciales comunes de las guías docentes para el primer curso de la titulación de matemáticas a partir de los modelos propios de cada universidad.
- c) Transferencia de los resultados de las experiencias y evaluación del proyecto.

También se planificó la metodología a seguir nombrando los coordinadores respectivos para cada uno de los objetivos señalados, así como el calendario de ejecución.

A día de hoy se ha cumplido el Objetivo 1, y, precisamente, el día 1 de Diciembre de 2005 se reúnen en Oviedo los Coordinadores para continuar con el Objetivo 2.